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Ata da 20ª Reunião Ordinária Mensal - CADES REGIONAL CAMPO LIMPO 
 
 
São Paulo, 17 de outubro de 2023. 
Local: Sala de Reunião, 6º andar.  
Avenida Giovanni Gronchi, 7143, Vila Andrade, São Paulo - SP.  
Horário: Primeira chamada, 19:15h. Início das atividades: 19:30h. 
 
 

Nome Representatividade Presença 

Poder Público 

Alan Eduardo 
Sebastião 

Subprefeito Campo Limpo (Presidente) Ausente 

'Eduardo Bezerra 
Conselheiro titular – Subprefeitura Campo Limpo 
(Coordenador) 

Presente 

Jojô Conselheiro suplente – SVMA/Parques  Presente 

Luís Carlos Conselheiro titular – SVMA/ Parques  Ausente 

Thaila Castro Subprefeitura Campo Limpo Presente 

Sociedade civil   

Adriana Guimarães Conselheira titular - Sociedade civil Presente 

Amanda Campos Conselheira titular - Sociedade civil Presente 

Márcio da Silva 
Ferreira  

Conselheiro titular - Sociedade civil Ausente 

Matheus de Lucca  Conselheiro titular - Sociedade civil 
Ausência 
justificada 

Oscar Lira Conselheiro titular - Sociedade civil (1º secretário) 
Ausência 
justificada 

Rosângela Vieira 
Souza 

Conselheira titular - Sociedade civil (Coordenadora) Presente 

Vinícius H S Melo  Conselheiro titular - Sociedade civil Presente  

Elba Araújo Conselheiro titular - Sociedade civil Presente 

Convidados   

Marcia de Souza CPDU - Subprefeitura Campo Limpo Presente 

Fernando Heli CPO - Subprefeitura Campo Limpo  Presente 

 
Pauta 

 
1. Leitura e aprovação da 19ª ata de reunião Ordinária do CADES CL. 
2. Plano de arborização. 
3. Assuntos gerais. 

 
Às 19h:30m, foi iniciada a reunião pela Sra. Rosangela Vieira (Coordenadora do CADES CL - 
Sociedade Civil). 
 
Item 1 da pauta. Foi realizada a leitura da Ata no. 19, da reunião ordinária do CADES CL realizada 
no dia 12 de setembro de 2023, e aprovada por unanimidade. Dentre os assuntos desta Ata havia 
a solicitação de “esclarecimentos sobre a situação das ocupações irregulares das calçadas do 
metrô Capão Redondo11”. Neste momento, a coordenadora do CPDU, Sra. Marcia de Souza, 
informou que houve uma operação no local no início de outubro, que foi independente da 
provocação do CADES. As calçadas foram desobstruídas a fim de garantir o uso dos espaços 
públicos para a correta finalidade, permitindo o trânsito livre e seguro das pessoas. Além disso, 
informou que está sendo negociado com o metrô a organização e 25 barracas para permitir a 
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continuidade do comércio de forma regularizada. Os membros do CADES parabenizaram os 
esforços e êxito nas ações realizadas em prol do ordenamento urbano.  
 
Seguindo para o Item 2 da pauta “Plano de arborização”, foi esclarecido que o objetivo é discutir e 
trazer o entendimento ao grupo sobre esse tema. Foi informado que houve resposta da SVMA ao 
ofício 005/2023 (Sei 6032.2023/0001449-0), elaborado pelo CADES Campo Limpo, solicitando 
informações para efetuar sua função consultiva para acompanhar os requerimentos de cortes e 
planos em áreas de app. Porém, como está havendo uma série de encontros regionais para 
apresentação dos planos verdes da SVMA e SECLIMA – Plano de Ação Climática do Município de 
SP (PANCLIMA), Plano de Conservação e recuperação de Áreas prestadoras de serviços 
ambientais (PSA), Plano Municipal de Conservação e Recuperação da Mata Atlântica (PNMA), 
Plano Municipal de Arborização Urbana (PMAU), foi decidido pelo grupo, que essa pauta será 
retomada após o término dos encontros, onde os conselheiros terão a oportunidade de entender 
melhor os planos e sua aplicabilidade no território.  
 
No item 3 da pauta, “Assuntos Gerais”, foram discutidos os seguintes temas: 
 
Apresentação do Projeto ODS. Foi informado que no dia 30/09/23, na UMPAZ Ibirapuera, 
aconteceu a reunião regional dos CADES para a apresentação dos projetos ODS cadastrados no 
site da ONU. Na ocasião, todos os CADES apresentaram os projetos desenvolvidos em seus 
territórios. O projeto “Eventos Sustentáveis” desenvolvido pelo CADES CL foi apresentado pelas 
conselheiras Adriana e Rosângela. Elas ressaltaram que foram apresentados muitos projetos 
interessantes, alguns facilmente replicáveis e que eles se encontram disponíveis no site da ONU. 
Além disso, a apresentação foi enviada por e-mail pela SVMA a todos conselheiros. 
 
Audiências públicas e devolutiva PLOA. Rosângela reforçou sobre a importância da participação 
social nas audiências públicas em andamento que estão discutindo a Lei de zoneamento (PL 
568/2023) e o Orçamento 2023 (PL 578/2023) e, ainda, nas audiências públicas devolutivas do 
PLOA 2023. Em relação as propostas cadastradas no Orçamento Cidadão, foram consideradas 
viáveis duas propostas relativas ao Meio Ambiente: Proposta 2805 - Criação de parques e 
espaços verdes, que solicita a aceleração da implantação do parque Itapaiuna, proposta 
elaborada por um munícipe, foi considerada viável, pois o parque Itapaiuna está com ações em 
andamento. Proposta 3269 - Implantação e ampliação de parques, corredores verdes, 
elaborada pelo CADES Campo Limpo, foi considerada parcialmente viável, conforme detalhamento 
a seguir:  
 

a) Em relação aos Parques: 

• Parques Horto do Ipê, Itapaiuna e Morumbi Sul: Constantes no PDE, estão em 
andamento, com orçamento total de: R$24.344.622,96, sendo: Morumbi Sul: 
(PQ_CL_03); R$15.344.622,96, Horto do Ipê (PQ_CL_02.1 e PQ_CL_02.2): 
R$8.000.000,00 e Itapaiuna: (PQ_CL_10.1 e PQ_CL_10.2): R$6.000.000,00. O 
Morumbi Sul está mais adiantado, com finalização prevista para 2024. O Horto do 
Ipê e Itapaiuna, embora estejam com ações em andamento, constam com início do 
processo de licitação em agosto de 2024, e, portanto, início das obras com data 
31/12/2024. 

• Parque Cabeceira do Caboré: Foi incluído no PDE na revisão intermediária 2023 
com o nome Nascentes do Caboré (PQ_CL_12), possui a nascente Caboré, cujo 
córrego corta o parque Pires do Caboré, na subprefeitura do Butantã. Foi 
considerado inviável para 2024, com a justificativa que há três parques sendo 
implantados no território do Campo Limpo, porém o compromisso da SVMA é 
implantar placas no perímetro para demarcação da área. 

• Parque Rua Clipperton, Consta no PDE (PQ_CL_05) desde 2014. Há viabilidade 
para 2024.  

• Parques Comunidade Aureliano Guimarães e Campo Limpo, constam no 
PLANPAVEL e não estão no PDE. Considerados inviáveis neste momento, 
requerendo melhor avaliação.  
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• Ampliação do Burle Marx, incluído no PDE revisão intermediária 2023, com o 
nome: Floresta Panamby (PQ_CL_11), porém não há orçamento para 2024. 

 
b) Em relação aos Corredores verdes: 

• Corredor Ivar Beckham: Constava como parque no PDE 2014, porém na revisão 
foi reclassificado como corredor verde. Consta informações a saber: Definir 
diretrizes com subprefeitura Campo Limpo: 30.04.2024. Implantação: 31.10.2024; 

• Corredor Vila Andrade – Butantã: Elaborar estudo de viabilidade: 31.12.2024; 

• Estrada de Itapecerica e Caldeira Filho: São locais urbanizados, onde há ciclovias, 
projetos de estudo de mobilidade urbana e infraestruturas, calçadas pavimentadas, 
é necessário realizar estudos de viabilidade para entendimento da demanda e 
possibilidades da implantação dos corredores verdes. Foi dada a informação de que 
o Sr. Fernando HELI, CPO subprefeitura CL, vem trabalhando em ações de 
melhorias na estrada de Itapecerica da Serra.  

 
Ofícios Pendentes – Foi perguntado à Thaila sobre os ofícios enviados no dia 28 de agosto (007, 
008, 009 010 e 014), pois ainda não recebemos o no. do SEI correspondente. Foi solicitado aos 
conselheiros para que verifiquem se o ofício 013, referente a demanda para que o TCA seja 
cumprido no próprio território, chegou a ser elaborado. Foi citado também sobre a elaboração de 
um ofício que possa gerar uma lei para que os eventos da cidade sejam sustentáveis. Com a 
inclusão do Parque Clipperton na lista de viabilidade, a conselheira Adriana argumentou que a área 
destinada a ele é apenas um pequeno trecho de 22.139,46 m2, conforme consta no PLANPAVEL, 
e não engloba áreas de APP e nascentes existentes no entorno, que podem ser avaliadas para 
posteriormente serem incorporadas ao perímetro do parque. Foi recomendado aos conselheiros 
que procedam à verificação, junto à SVMA (SGPATRI), da atual situação do entorno da praça para, 
eventualmente, em seguida, elaborar um ofício pedindo a sua inclusão no perímetro do futuro 
parque.  
 
A conselheira Amanda falou sobre a falta de iluminação na praça Airton Senna, que tem favorecido 
usos inadequados no perímetro noturno. Será elaborado um ofício (015) para o setor de 
fiscalização da subprefeitura solicitando melhorias na iluminação e limpeza da área, no qual devem 
ser inseridos os protocolos existentes junto ao 156. A subprefeitura fará o encaminhamento para a 
SPRegula.  
 
Foi abordada novamente a questão do entorno da rua Irapará e Ecoponto. Rosângela lembrou que 
é necessário agendar uma reunião extraordinária, para cumprir as 12 reuniões anuais do CADES, 
uma vez que em janeiro de 2023, não houve reunião. Assim, ficou decidido que será realizada uma 
reunião extraordinária para tratar dessa questão, a ser agendada no dia 28/11/2023 e, também, 
que será elaborado um ofício para realização de fiscalizações frequentes no local.  
 
Pauta para a próxima reunião presencial (21/11/2023): 

 

1- Leitura e aprovação da 20ª Reunião Ordinária do CADES CL 
2- Planos Verdes 
3- Assuntos gerais 

 


